

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION LILLE. 186, Rue de Paris PARIS. 43, Bd Hausmann

JOURNAL D'INFORMATION

Liberté de Roubaix Tourcoing

BUREAUX: ROUBAIX Téléphone 9-51 45, rue de la Gare, 45 TOURCOING Téléphone 9-85 3, rue Fidèle Lehoucq

Directeur: Eug. GUILLAUME

DEUX RÉCEPTIONS HIER A NOTRE JOURNAL

Celle de VANDERDONCKT, vainqueur du VIII^e Critérium Cycliste...

Tous les fervents du cyclisme, tous ceux qui savent apprécier le magnifique effort fourni par les pratiquants du sport ont encore présentes à la mémoire les différentes péripéties du Critérium du « Nord »...

roy, président d'honneur; Arsène et Vampouck, vice-présidents; Henri Vallet, secrétaire; Lechambre; les coureurs Vanderdonck, Debruyckère, Vermersch, Stevens, etc...

M. Leroy, président d'honneur du C. C. S. M., déclara qu'il était touché par la cordialité de la réception et rendit hommage à l'impartialité sportive de notre Journal...



La délégation du Cyclo Club Saint-Maurice photographiée, hier, à notre journal, à l'occasion de sa brillante victoire dans le Grand Critérium...

On sait que la victoire revint, après une course magnifique, au brillant représentant du Cyclo Club St-Maurice, André Vanderdonck, qui enleva la palme, au sprint, devant Dhondt et Vanlaëte...

Notre rédacteur en chef, M. Lucien Le Masson, adressa de vives et chaleureuses félicitations au vainqueur qui rappela-t-il, a déjà brillamment gagné, le 21 juin, l'épreuve Paris-Saint-Quentin...

Enfin, M. Génicot rappela que le « Cyclo » avait gagné quatre fois le Critérium et ce, avec des hommes différents: Fava, Deconinck, Deodon et le nous en remercia encore...

LE CONFLIT DU TEXTILE L'ESPOIR PERSISTE

Les ouvriers font preuve d'esprit de conciliation et étudient jusqu'au bout les moyens d'arrangement

Depuis le début de la grève, nous commençons à nous habituer au pourparlers suscités par le gouvernement pourparlers suivis d'ailleurs d'autant plus d'optimisme...

Ceux engagés mardi à Paris étaient plus importants que jamais, et la présence de M. LAVAL leur conféraient un prestige nouveau, puisque jusqu'à présent jamais le président du Conseil n'avait pris cette affaire en main...

LES ASSEMBLÉES CÉGÉTISTES EXAMINERONT AUJOURD'HUI LA PROPOSITION DE M. LAVAL Il n'en reste pas moins que la proposition faite par M. LAVAL a été retenue par les organisations ouvrières...

QUELLE SERA L'ATTITUDE DES PATRONS INDÉPENDANTS? Restent les industriels indépendants... Qui vont-ils faire maintenant?

Le président du Conseil, qui a voulu tenter pour arranger les choses, ne négligea probablement pas cette chance de conciliation, surtout que les indépendants en question pourraient peut-être bien voir grossir leurs effectifs...

Le refus prévaudra-t-il encore longtemps? Il serait souhaitable que non, dans l'intérêt de tous.

Et pour tirer la morale de ces événements, contentons-nous d'enregistrer ce fait significatif, qu'hier la foule qui se pressait à nos vitrines de Roubaix et de Tourcoing, s'intéressait beaucoup plus aux nouvelles de Paris que nous avions affichées qu'aux résultats du tour de France...

POUR ÉVITER LE CHOMAGE MINIER (DE NOTRE REDACTION PARISIENNE) La Commission des Mines a adopté la conclusion du rapport de M. APOURCHAUX sur la proposition de loi de M. DE RAMEL...

UN PRÊTRE ÉCRASÉ PAR UN ROCHER DANS LES ALPES Un grave accident de montagne vient de jeter la consternation dans la petite cité alpestre de Chamoni, où la victime, M. l'abbé Beaujard, de Reignes, était très connu.

M. LOUIS ROLLIN MINISTRE DU COMMERCE A HESDIN On nous informe que M. Louis Rollin, ministre du Commerce, vient de présider le banquet et le Congrès de la Fédération des Groupements Commerciaux du Pas-de-Calais à Hesdin, le 19 septembre prochain.

LA STABILISATION DES COURS DES BLÉS EN AMÉRIQUE La décision prise par le conseil agricole des blés aux Etats-Unis concerne la période comprise entre les 1^{er} juillet 1930 et 1931. Le chiffre de 5 millions de bushels représente approximativement 7% de la récolte prévue en 1931.

A LA COUR D'ASSISES DU NORD

La session des Assises du Nord pour le troisième trimestre 1931 s'est ouverte hier mercredi au Palais de Justice de Douai.

Le premier jour a été consacré à deux affaires, l'une intéressant une rixe mortelle à THUMERIES, l'autre un infanticide à LILLE.

Le Polonais Wandzel, qui assomma son compatriote à Thumeries, condamné à dix-huit mois de prison

Une jeune domestique de Lille, Berthe Roose, qui était inculpée d'infanticide a été acquittée

Le 18 avril dernier, dans l'après-midi, deux équipes d'ouvriers étaient occupées à l'usine Beghin, à Thumeries, à charger des sacs de sucre dans des wagons.

Le 11 mars dernier, des vidangeurs qui procédaient au curage de la fosse d'assainissement d'un immeuble de l'avenue Salmon, à Lille, découvrirent le cadavre d'un enfant nouveau-né.

Stanislas WANDZEL, écoutant un témoin

Berthe ROOSE, pendant les débats

L'examen médico-légal révéla que l'enfant était né à terme et viable et que le corps avait séjourné plusieurs semaines dans la fosse d'aisance.

LE JURY RAPPORTE UN VERDICT NÉGATIF. Berthe Roose est acquittée.

CE MATIN, EXÉCUTION DU VAMPIRE DE DUSSELDORF Une dépêche de Berlin annonçait, hier soir, que Kuerten, le vampire de Dusseldorf, serait exécuté ce matin.

DES PRINCES NOIRS ARRIVENT A PARIS Au départ de Caen, le touriste-roturier BOBACHE, sollicite et obtient le bûche d'un charbonnier Cennalis, qui lui portera peut-être chance.

braves garçons, dont l'un, Max Bulla, l'honneur, ce soir, de porter le maillot jaune.

Après cet exploit, Desgranges fera-t-il partir tout le monde en ligne pour Dinan-Brest?

DE CAEN A COUTANCES L'enthousiasme des Cennalis et Cennalis n'est pas modéré depuis l'arrivée des « Tour de France ».

Ma première préoccupation, cela se conçoit, est de courir sur le groupe de tête. Mon excellent chauffeur e Bibi est également de cet avis, et c'est grâce par la vitesse que nous filons vers les nombreux villages formant en bloc des internationaux.

Ces messieurs venaient, très certainement, par la décision de Henri Desgranges, veulent prouver que leur moral n'est pas atteint, et quand nous les touchons à la sortie de Venozis les Belges roulent tout simplement à 45 kilomètres à l'heure.

Pendant ce temps-là, les jambes triquent toujours sans relâche, et dans les descentes des radditions au-delà de Bretterville, où le caravane, passe à 18 m. sur un enregistreur du 65 à l'heure, ces dits-vous ?

Après leur arrivée à la Gata Moutarnasse, (W.V.R.B.)

LE XXV^e TOUR DE FRANCE CYCLISTE

Le touriste-roturier Max Bulla a gagné l'étape Caen-Dinan, et devient détenteur du maillot jaune

Dinan, le 1^{er} juillet. — Il vient de arriver une bien bonne aux « AS » du Tour de France.

« Leur nez et à leur barbe, trois touristes-roturiers sont venus leur souffler les trois premières places de l'étape.

« Ce sont dans l'ordre: Max Bulla, Bernard et Van Wierck.

Jusqu'à l'arrivée à Dinan, personne n'aurait supposé que semblable farce — car c'en est une — se serait produite.

En effet, des pointages faits dans certains contrôles donneront longtemps l'avantage aux éléments des équipes nationales.

Et puis, au début de ce second épisode, pendant très longtemps même, les « AS » abâtirent les kilomètres à près de 38 de moyenne.

Rien que cela laissait supposer la victoire d'un coureur réputé.

C'était méconnaître les qualités de ceux qui avaient pris le départ dix minutes après les autres, qualités toutes de courage, de volonté, de ténacité.

« Qui veut voyager loin ménage sa monture », se dit-on à la suite de sa signification.

Il faut reconnaître, en effet, que l'altière endiablée des Belges, Français, Italiens et consorts, ne fut ce qu'elle fut jusqu'à mi-parcours.

Par la suite la moyenne baissa sensiblement, et tandis que chacun croyait, coureurs et suivants, à un impossible retour des « touristes », ceux-ci marchaient avec la régularité d'une pendule, faisant le forcing dans les derniers kilomètres, comblant leur retard et se classaient finalement en tête avec un bon de deux minutes cinquante-deux secondes.

Victoire imprévue, inattendue de tous ceux qui suivirent; de moi-même, je le confesse humblement, victoire d'autant plus méritante et qui à mi-jeu se joit

Après cet exploit, Desgranges fera-t-il partir tout le monde en ligne pour Dinan-Brest?

DE CAEN A COUTANCES L'enthousiasme des Cennalis et Cennalis n'est pas modéré depuis l'arrivée des « Tour de France ».

Ma première préoccupation, cela se conçoit, est de courir sur le groupe de tête. Mon excellent chauffeur e Bibi est également de cet avis, et c'est grâce par la vitesse que nous filons vers les nombreux villages formant en bloc des internationaux.

Ces messieurs venaient, très certainement, par la décision de Henri Desgranges, veulent prouver que leur moral n'est pas atteint, et quand nous les touchons à la sortie de Venozis les Belges roulent tout simplement à 45 kilomètres à l'heure.

Pendant ce temps-là, les jambes triquent toujours sans relâche, et dans les descentes des radditions au-delà de Bretterville, où le caravane, passe à 18 m. sur un enregistreur du 65 à l'heure, ces dits-vous ?

Après leur arrivée à la Gata Moutarnasse, (W.V.R.B.)

...et celle de l'heureux gagnant du GROS LOT de la Presse du Nord

Hier, nous avons eu également la nouvelle visite de M. Florimond COUPÉ, le jeune menuisier de Bray-en-Artois, qui a gagné le 1^{er} lot, soit un portefeuille de 50.000 francs, à la Loterie de l'Association Professionnelle des Journalistes du Nord.

Il venait de recevoir sa petite fortune au siège de l'Association et un large sourire éclairait son jeune visage.

lecteur de notre Journal, qui par l'intermédiaire de notre dépositaire de Labuissière, lui procura le numéro gagnant et il nous en remercia encore.

LES COLLECTIFS adoptés définitivement par la Chambre et le Sénat

C'est à 2 h. 45, hier matin, que le Sénat a repris sa séance pour examiner les collectifs retour de la Chambre.

M. Abel Gardey, rapporteur général, fait connaître les points de friction qui sont encore au nombre de deux. Il demande la disjonction de l'article relatif au reclassement des juges de paix...

LE RÉGIME DES PÉTROLES ADOPTÉ PAR LE SÉNAT La séance qui a été tenue au Luxembourg, hier après-midi, de 15 à 18 heures, a été presque entièrement consacrée à l'examen du projet de loi adopté par la Chambre portant ratification de la convention entre l'Etat et la Compagnie Française des Pétroles.

LA QUESTION DES CONGES PAYÉS AUX TRAVAILLEURS La Chambre devait consacrer, mercredi matin, une séance à la discussion du rapport de M. Louis Gros, sur la proposition de loi relative aux congés payés à toutes les catégories de travailleurs.

LE VOTE DU SÉNAT SUR L'INTERPELLATION LEMERY Voici les résultats du scrutin-pollé sur l'ordre du jour Victor Bernard, ac-

Lisez en 4^e page notre nouveau et passionnant roman d'amour: Le Spectre du Passé

QUATRE MARINS arrêtés à Toulon pour propagande antimilitariste

M. Eugène Dellor, juge d'instruction à Toulon, s'occupe en ce moment d'un affaire de propagande antimilitariste qui s'exerçait parmi les marins de l'Etat.

Des éléments civils paraissent impliqués dans cette propagande, l'autorité militaire s'en dessaisit et passa le dossier au Parquet civil. Le juge d'instruction interrogea les quatre matelots, qui ont été transférés de la prison maritime à la prison départementale de juge à « même temps ordonné à la police de se livrer à des recherches dans certains milieux suspects.

UN PRÊTRE ÉCRASÉ PAR UN ROCHER DANS LES ALPES

Un grave accident de montagne vient de jeter la consternation dans la petite cité alpestre de Chamoni, où la victime, M. l'abbé Beaujard, de Reignes, était très connu.

LES RETRAITES DES OUVRIERS MINEURS En fin de séance, le Sénat a adopté la proposition de loi, adoptée par la Chambre des Députés, relative aux lois du 7 avril 1918, 31 janvier 1925, 25 janvier 1928 concernant, les ouvriers mineurs.

LA LIAISON AÉRIENNE. LONDRES-KARACHI ET RETOUR

Les aviateurs Neville Seach et J. Chaplin, qui tentent d'effectuer le vol Angleters-Karachi aller et retour en six jours, sont arrivés mercredi matin à Bagdad, suivant l'itinéraire qu'ils se sont fixés. Les aviateurs complètent attendre Karachi dans la soirée en passant par Bassorah et Ispah et être de retour à Lympe (Angleterre) samedi soir.

POST ET GATTY PARTIS D'EDMONTON POUR NEW-YORK

Les aviateurs Post et Gatty ont atterri à Edmonton, mardi, à 23 h. 43. Un accuul a été fait aux aviateurs après leur vol de 1.400 milles depuis Fairbanks.